

Sozialpartnerschaft in der Lohnfindung – europäische und globale Herausforderungen

Susanne Pernicka

Ungeachtet der im internationalen Vergleich gut funktionierenden österreichischen Kollektivvertragspolitik sehen politische, wirtschaftliche sowie zivilgesellschaftliche Akteure die Sozialpartnerschaft in der Lohnfindung zunehmend kritisch. In diesem Beitrag werden die Haupteinwände zusammengefasst, die dahinterstehenden Konflikte identifiziert und drei Gegennarrative zur Diskussion gestellt, in denen die europäischen und globalen Herausforderungen der österreichischen Sozialpartnerschaft reflektiert werden.

Social partnership in wage setting – European and global challenges

Susanne Pernicka

Notwithstanding Austria's comparatively well performing collective bargaining policy in international perspective, social partnership in wage determination has increasingly been criticized by political, economic and civil society actors. This contribution summarizes the main points of criticism, identifies the underlying conflicts and suggests three counter narratives which reflect European and global challenges to Austrian social partnership.